
①　議会報告内容及び市政全般について　

分類 番号 所管

1

一つ目は、共同調理場について各所で活発な話し合い
が行われている。全議員に対して公開質問状を配った。
一人ひとりの意見を市民に知って欲しいし考えて欲しい。
二つ目は、（配った）プリントは教育長から出されたもので
ある。27年のありかた検討会で話し合われた。自校方式
は難しいので親子方式に、となった。校長会からの要望
でセンター方式となった。疑問だ。親子方式での審査が
続くが、平成30年に動いた。教育委員会から2つの場所
で、となったが、結局1つのセンター方式となる。場所は萩
平団地であるが、問題が沢山ある。食育を大事にしたい。
市はセンター方式でも食育は出来ると言うが乱暴だ。12
月議会に請願を出すので、議員は慎重に進めて頂きた
い。

まだ意見の食い違いはあるが、対応していきたい。

●〇 ①

-

学校給食共同調
理場

個人的な意見を言う。市民による署名運動につい
ては3,000名くらいの署名が集まっている。建設用
地については17日に市議会で川路へ視察に行く。
市が出している金額は39億2千万であるが、これで
出来るのか疑問である。40億使う事を市民は知らな
い。小中学生の人数が減少する。（数字を示す）新
城市の問題である。今年度の出生数は100名をきる
のでは。

〇 ①

-

2

共同調理場の場所はどこか。 川路の雇用促進住宅のとなりの駐車場である。

〇 ①

-
学校給食共同調

理場

3

数キロ先で作ったものを食べる。食中毒になったら大変
だ。40億もかけて遠い所で作り冷たいものを食べるのはど
うか。つくる人の顔が見えるのがいい。

〇 ②

-
学校給食共同調

理場

※分類　　●議会に関するもの　　○市政に関するもの
※対応　　①回答（処理）済　　②聞き置いた事項（含む情報提供）　　③その他

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

開催地区：鳳来中部地区
開催日時：令和４年１０月４日（火）　午後７時００分　～　午後８時３０分
開催場所：本郷構造改善センター
担当議員：６名（丸山隆弘、鈴木達雄、山田辰也、小野田直美、柴田賢治郎、小林秀德　）
参加人数：男性１９名、女性１名　　計２０名

対応
№ 市民の発言内容 議会（議員）の発言内容 備考



①　議会報告内容及び市政全般について　

分類 番号 所管

4

議会改革特別委員会について。進捗は。自己評価は。中
間報告は。

長年少しずつ進めている。議員資質・規律について
は、議員の行動に問題があるので見直していく。機
能強化・政策サイクルについては、議会として市民
の声を聴き政策提案していく。議会体制について
は、委員会中心と会派制の整理をしていく。情報共
有・住民参加については、市民の声を活かし、市の
情報を市民に伝えていく。任期の内に結果を出して
いく。1年後の秋ごろに3グループの中間結果報告
を行う。中間報告は10月に行う。

● ①

-

議会改革

5
若い世代が住みやすいまちにするために、そして若い
人たちが議員として立候補できるよう議会のやり方を
考える必要がある。議会改革で話し合ってほしい。

議会の会議の開催日時や場所について、来て頂け
るように土日でもやれるよう努力していく。 ● ①

- 若者の議員立候
補

議会改革

6

議員として若い世代が議員の一人として活動するに
は、職業を持ちながら昼間の会議に出るのは難しいの
で考えてほしい。

個人的な意見を言う。市議会議員の報酬が259,000
円、退職金がない、年金制度は12年前に廃止。若
い世代が議員になっても、国民年金しかない。大学
に子どもを行かせると年間180万、厳しい現状を考
えると危険である。子どもが居たり生活に余裕がな
いと259,000円では…。年間の政務活動費は
150,000円。この金額で勉強するのは厳しい。現
状、退職金を貰った人が市の行政に力を持って出
てくるのはわかるが、若い子が政治に参加するのは
厳しい。アメリカのようにボランティアでやる時代が
来る。報酬は豊川は年間800万、新城は450万くら
い、豊橋は900万、名古屋1500万、人口比なので設
楽町は月15万くらい。立候補する場合は家に余裕
がないと厳しい。

● ①

-

若者の議員立候
補

議会改革について議会基本条例の変更を行ってい
る。議会の動きがどのように見えて、どのようにしな
ければならないのか、を重ねている。YouTubeの利
用やアンケート、通年議会について議論した。議会
報告会を通して報告している。

● ①

-

議会改革

※分類　　●議会に関するもの　　○市政に関するもの
※対応　　①回答（処理）済　　②聞き置いた事項（含む情報提供）　　③その他

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

開催地区：鳳来中部地区
開催日時：令和４年１０月４日（火）　午後７時００分　～　午後８時３０分
開催場所：本郷構造改善センター
担当議員：６名（丸山隆弘、鈴木達雄、山田辰也、小野田直美、柴田賢治郎、小林秀德　）
参加人数：男性１９名、女性１名　　計２０名
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7

えー！と思ったのは、当選する前に議員の報酬は知って
いたはず。選挙の時にお願いしますと言っていたのに、
当選したら給料安いなあ……何を言っているんだ、笑い
話だ。

発言した議員も、新しい議員を迎えるためのコン
ディション作りという意味で発言したと思う。候補者
の少なさをどうするのか、これは報酬の事だと思う。
子育ても出来る議会にしていく必要がある。

● ②

-

8

議会基本条例が変わっていない。何年やれば市の為の
条例見直しができるのか。地域自治区について飯田市
へ視察に行った。飯田市は新城市と若干違う。飯田市
の条例では自治振興事務所長は市の職員が行う。本市
の民間登用の成果はどうか。飯田市の協議会の委員は
25人以内である。本市は35人以内、自治区の基本条例
の見直しが必要なのでは。

議会基本条例の見直しは5年程行っている。

● ②

-

自治基本条例については、地域色を持って意欲的
に皆さんに使ってもらっていると思う。作手のオンデ
マンドバスなど。

〇 ①
-

地域自治区制度は廃止するべき。二重行政であ
る。区長の重荷になっている。秋田県横手市や浜
松市など自治区制度を廃止している所がある。

〇 ①
-

9

長篠ボランティアガイドでの話。保存館で高齢男性の
様子がおかしくなった。横になってもらって救急隊に
診てもらった。築60年近く経つがAEDがない、車イスの
人は人力で階段を降ろすしかない。建て直しの話はど
うなっているのか。どうする家康の取り組みの進捗
は。鳥居強右衛門をメインにしたツアーの打診もあっ
たが。もっと具体的な動きが始まって欲しいと思う。

保存館を含めた地区計画が、今描かれていくのか
な。整備体制を取ってもらうよう要望する。来年度の
要望書を出した際に、保存館も急いでやって頂くよ
うに要望した。

〇 ①

-

AEDも含めて要望し進めて行く。
〇 ①

-

※分類　　●議会に関するもの　　○市政に関するもの
※対応　　①回答（処理）済　　②聞き置いた事項（含む情報提供）　　③その他

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

開催地区：鳳来中部地区
開催日時：令和４年１０月４日（火）　午後７時００分　～　午後８時３０分
開催場所：本郷構造改善センター
担当議員：６名（丸山隆弘、鈴木達雄、山田辰也、小野田直美、柴田賢治郎、小林秀德　）
参加人数：男性１９名、女性１名　　計２０名

№ 市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
対応

備考



①　議会報告内容及び市政全般について　

分類 番号 所管

10

議会改革の一つ一つについて、今のテーマについて、
何パーセントできているのか、何パーセントまで持ってい
くのかの現状把握はできているのか。最終的に誰が評価
するのか？

評価は自分たちで行う。途中途中で見直す必要が
あるのでは、といった話も出ている。見直し、評価の
面では3割くらい。議会から毎年市長に政策・予算
要望を提出している。翌年度に見直し、反映させる
事を政策サイクルとして行っている。

● ①

-

11

鉄砲隊について、会計担当者からの会計報告がない。
議員が市民の声を聴くといっても何にもかえってこな
い。不正や悪が通る。

（回答なし）

〇 ②

-

12

学校給食共同調理場について、10年後を見ていかない
といけない。

（回答なし）

〇 ②

-
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